
29年度初の評議員会（総会）に
市内１６校のPTA代表が集まりました

市P連ってこんな所です

明北小学校
平成 29 年 5 月 12 日、穂高神社参集殿にて、安曇野市 PTA 連
合会第１回評議員会が開催されました。評議員会とは安曇野市
内 16 校の PTA 会長・副会長・学校長が集まる市P連の PTA 総

会のようなもので、年３回開催されます。初顔合わせとなる今回は、前年度の決算報
告や今年度の事業計画などについて審議されたあと、６～７名ずつに分かれたグルー
プ討議を行いました。日々 PTA として学校や子どもたちと関わる中で、気になる６
つのテーマについて話し合い、各校の取り組みや課題を互いに知るよい機会となりま
した。今回のテーマは下記の通りです。興味のあるものや、ご意見があれば、各校
PTAや市P連ホームページを通じてご意見をお寄せください。第２回、第３回と引き
続き意見交換を行い、よりよい PTA運営に役立ててまいります。

安曇野市 PTA 連合会は、安曇野市にある小・中学校 PTA の代表者（PTA 会長・副会長と校長先生）が集まり、
情報交換や情報共有をしています。また、安曇野市の教育団体や行政などに要望を提出するなど、協力し合って、
子どもたちの教育環境を良くするための活動を行っています。
各校 PTA 単独では、解決が難しい問題や課題も、安曇野市の小中学校の PTA が市Ｐ連としてチーム一丸となり
互いに手をつなぎ、スクラムを組むことで、大きな力となり課題解決へ導くことができます。市Ｐ連は、各校の
PTＡが集まり、子どもたちの笑顔のために力を出し合う場なのです。

皆様からのご意見やご要望を広く受け入れることができるよう、
市Ｐ連のホームページには直接連絡ができるメールを設けています。
各校 PTAで抱えている問題等がありましたらお気軽にご連絡ください。

情報収集と情報発信
○各校 PTA の代表者が、評議員会や家庭共育委員会などに参　
　加して、お互いの学校の情報を交換・共有しています。　
　これにより「他の学校の PTA はどんなことをしているのか」
　や「どんな問題があるのか」などお互いの活動の成果や課題
　が共有され、各校 PTA の活動に活かされます。またそこから
　生まれた新たな課題に対しては、市P連が一丸となって対応し
　ていきます。
○年２回発行の会報とＨＰで各校PTA及び市Ｐ連の活動や成果、
　また、各校の特徴ある活動等を情報発信しています。

グループ討議の
６テーマ

①ネットの安全利用ルール　　②防災対策
③不審者による犯罪抑止策　　④子どもの貧困問題
⑤自家用車による登下校送迎　⑥リユース活動

第１回
評議員会

市P連の
取り組み

家庭共育委員会は、PTA 活動の情報交換や親としての意見を交換し合い、
共に学びながら「子どもたちのために何ができるか」を考える機会の一つです。
委員会は年３回の開催を予定しています。市P連家庭共育委員会役員と、
市内各小中学校より PTA 副会長と代表が参加し、６月９日（金）に第１
回家庭共育委員会を開催しました。
各学校の活動計画の発表を通して他校の活動について知ることができ、
リユース活動、講演会、ファミリーサポートの活用など、具体的な活動
の様子について質疑応答がされ、有意義な会となりました。
また、陽だまりカフェ（ワールドカフェ方式）では、グループごとテー
マに沿って話し合い率直な意見が出されました。対話を通じて多くの学
びと繋がりを楽しんでいきたいと考えています。
※陽だまりカフェの詳しい内容については市P連ホームページをご覧ください。

家庭共育
委員会

明北小学校は、東には「かんだち山」、西には犀川、北アルプスを眺め
ることができる、安曇野市内で一番北にある一番小さな学校です。本校
は、「チーム明北」をスローガンに先生と PTA が連携し活動を行ってお
ります。
今年度は、明北小学校の子どもたちが「たくましい安曇野の子ども」と
なるよう「安曇野市コミュニティースクール」を安曇野市内の学校でい
ち早く導入し、PTA はもちろん、沢山の地域の皆様のお力添えを頂きな
がら、子どもたちが健やかに成長できるよう、日々の授業では教えて頂
くことができない様々な授業を行っております。
また、今年より PTA の活動として、音楽会に参加し、先生方と一緒に
合唱を行うことになりました。
これからも毎年、子どもたちに感動を与えることができるよう、PTA と
先生方が一つになってすばらしい合唱にしたいと考えています。

学校の取り組み紹介

三郷中学校
三郷中学校では、毎年、自主公開授業研究会を実施しています。安曇野
市内の教職員の方を中心に 200 名程度が参加し「自らの課題を持ち友と
関わり合って高め合う生徒の育成」を研究テーマに、指導者に「学びの
共同体の学校」を提唱されている、学習院大学文化部教授東京大学名誉
教授の佐藤学先生をお招きし、生徒の学びの姿を通し協議し「生徒も教

４人グループで机を囲み学び合う全員参加型の授業を公開しました。
大勢の教職員の方が真剣に授業を参観されており、生徒たちのために取
り組むという姿勢に感動しました。
私ども PTA も授業参観に積極的に参加し、教職員の方と共に生徒たち
の学び合いに協力していきたいと思います。

豊科北小学校
豊科北小学校の「こいのぼりあげ」は、平成 13 年に当時の藤森 PTA 会
長と のメンバーが始めたイベントで、今年で 17 回目を迎
えました。
「子どもたちが健やかに育つように」という願いを込め、毎年４月から
５月にかけて校庭にこいのぼりを飾ります。当日の作業は親子一緒にワ
イヤーにこいのぼりをかけ、つるしますが、風に揺られ舞い上がった姿
に大歓声があがります。
こいのぼりは子どもの背丈くらいから５メートル近いものまであり、赤・
青・黒等、色とりどりのこいのぼりが上空を悠々と泳ぎ、子どもたちの
目を楽しませています。風に舞うこいのぼりのように、豊科北小学校の
子どもたちも、元気にたくましく学校生活を過ごしてほしいと思います。
たくさんあったこいのぼりも、かなり風化し数が少なくなってきました。
ご家庭で不用のこいのぼりがありましたら、是非ご寄付をお願いいたし
ます。豊科北小学校までご連絡ください。

関係団体との架け橋
○子どもたちの教育環境の向上を図るため、各学校 PTA の枠を
　こえるような課題に対して行政・教育関係機関及び関係団体
　等に対して働きかけを行うなど、協力連携をしながら、課題
　の解決を目指す活動をしています。

掘金地域家庭教育講演会について

田中高政お知らせ 佐久大学大学院教授、日本笑い学会信州支部長をお務めの
　　　　　　　　　先生を講師にお招きし、「笑いと健康」　
　　　　　　　　　についてのお話をいただきます。

日時／８月 19日（土）
場所／堀金総合体育館サブアリーナ
時間／ 13時 30分開演
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